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EVANGELIO DEL DOMINGO

“Lo mismo que Moisés 
elevó la serpiente en el 
desierto, así tiene...”
(Jn 3,14-21)   Pág. 3 

ENTREVISTA

María Elvira García, 
Conferencias de San 
Vicente de Paúl
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La Virgen del Carmen, patrona de Salinas

Salinas, localidad castrillonense, contaba 
ya con una capilla dedicada a la Virgen de 

Nuestra Señora del Carmen en el siglo XIX, 
concretamente, en 1886, perteneciendo aún 
a la parroquia de San Martín de Laspra, pero 
creciendo lentamente, de colonia de veraneo, 
hasta la villa que es hoy.

Esta antigua devoción y el empeño de la 
parroquia, cofradía y asociaciones de la zona, 
ha logrado que la Santa Sede reconozca a la 
tradicional advocación marinera como su 
patrona. “Desde siempre la Virgen del Car-
men ha estado considerada como la patro-
na de Salinas –reconoce Lucas Oraá, her-
mano mayor de la Cofradía de la Virgen del 
Carmen–. De ahí surgió la idea de solicitarlo 

a la Santa Sede. Para ello tuvimos que redac-
tar una documentación, argumentando los 
motivos pastorales e históricos por los cuales 
la Virgen estaba vinculada a Salinas. Necesita-
mos el visto bueno del Consejo Arciprestal 
de Avilés, y toda esa documentación se envió 
al Arzobispado, desde donde se emitió un 
decreto favorable. Después se envió a la Santa 
Sede, que ya nos ha dado su confirmación”. g

TEMA DE LA SEMANA

Ha estado vinculada a la localidad desde sus primeras edificaciones, en el siglo XIX

Cofradía del Carmen. Salinas.



g  Lucas Oraá, hermano mayor de la 
cofradía, es en realidad un joven estu-

diante universitario, que reconoce que 
fue a la llegada del actual párroco, Agustín 
González Morera, cuando la procesión de 
la Virgen del Carmen, que se celebra el 16 
de julio, comenzó a “coger forma” y a invo-
lucrarse en ella numerosos jóvenes. La idea 
de crear una cofradía se materializó final-
mente, y en pocos años ha logrado reunir 
a más de 500 cofrades, “gente mayor, fami-
lias, padres, hijos y también mucha gente 
joven”, explica Lucas.
El “día grande” es el 16 de julio, cuando tie-
ne lugar la eucaristía en honor a la Virgen 
del Carmen y la procesión por las calles 
del pueblo, aunque “el momento álgido 
es cuando metemos a la Virgen en el mar, 
llevada en andas entre varios jóvenes que 
nos vamos turnando”, explica el hermano 
mayor de la cofradía. “Es un momento muy 
especial para todos, donde la gente rompe 
en aplausos y en vivas a la Virgen”.
Pero una cofradía es mucho más que la 
celebración de un día al año y por eso des-
de la hermandad se recuerda que tienen 
varios fines concretos: “el culto a la Virgen, 
la formación de los cofrades y el fomento 
de la caridad”. “En los últimos años hemos 
intentado impulsar esto último especial-
mente –explica Lucas Oráa–. Hemos ayu-

dado en varios proyectos a Cáritas, a la 
fraternidad de Francisco en la recogida de 

alimentos, y ahora estamos tra-
bajando en un proyecto más 
ambicioso, con la colabora-
ción de la Fundación de Madrid 
“Soñar despierto”; queremos 
organizar unos campamentos 
de verano en Salinas a los que 
puedan acudir niños que viven 
en centros de acogida, para 
que puedan pasar unos días de 
vacaciones entre nosotros”.
A pesar de los momentos 
complicados que estamos 
viviendo en estos días, en la 
cofradía no quieren dejar pasar 
la oportunidad de celebrar la 
designación de la Virgen del 
Carmen como patrona de Sali-
nas, y han creado ya una comi-
sión en la que está representa-
da Cáritas, la cofradía, y diferen-
tes asociaciones, además de la 
parroquia. “No sabemos aún 
lo que haremos para celebrar-
lo –señala el hermano mayor–, 
si una misa de proclamación 
coincidiendo con la festividad 
del Carmen, o si lo haremos 
antes, o después. En realidad, 

estamos esperando a ver qué pasa con la 
situación sanitaria”.

TEMA DE LA SEMANA

Icono profanado por el ISIS en Asturias
Recorre conventos y parroquias de la diócesis, a iniciativa de Ayuda a la Iglesia Necesitada

Un icono profanado por yijadistas pro-
cedente de Homs (Siria) recorre nues-

tras parroquias durante esta Cuaresma. Es 
una iniciativa de Ayuda a la Iglesia Necesi-
tada, que busca con ello recordar la situa-
ción de tantos cristianos en diferentes luga-
res del mundo y al mismo tiempo acercar-
nos su testimonio de fe. Se trata de un icono 
que representa la Anunciación, profanado 
por los radicales cuando invadieron la ciu-
dad. 
“El objetivo de traer este icono a Asturias 
es, como siempre pretendemos en Ayu-
da a la Iglesia Necesitada, mostrar la reali-
dad de nuestros hermanos cristianos que 
sufren persecución en distintas partes del 
mundo, y rezar por ellos”, explica José María 
Fernández, delegado de AIN en la diócesis. 
“En este caso el icono proviene de una igle-
sia greco ortodoxa de Homs (Siria) profa-
nada por los yihadistas del Estado Islámico 
cuando  invadieron la ciudad. Tiene tres agu-
jeros causados por las balas y una de ellas se 
ha quedado incrustada. Emociona contem-

plarlo y permanecer en ora-
ción, y pensar cuántas personas 
han rezado ante él, y cuántas de 
ellas habrán muerto víctimas 
del odio.” 
Fechas y destinos desde hoy:
12 de marzo: 18,30 h. VíaCru-
cis en la parroquia de Nuestra 
Señora de Fátima (Gijón). Per-
manecerá hasta el 14 de marzo.
15 a 18 de marzo: Convento 
de las Agustinas Recoletas de 
Somió (Gijón).
19 de marzo: 19 h. VíaCrucis 
Basílica del Sagrado Corazón 
de Jesús (Gijón).
24 y 25 de marzo: 20 h. Triduo 
de la Archicofradía del Santo 
Entierro de Oviedo, parroquia 
San Isidoro (Oviedo).
26 de marzo: VíaCrucis con-
vento de Clarisas de Villavicio-
sa. Permanecerá hasta el 28 de 
marzo.

Lucas Oraá Santos, Hermano Mayor de la Cofradía.
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Un museo al aire libre resultó ser la mues-
tra de un cáliz para la celebración de la 

misa, que aparecía con un disparo que perforó su 
copa, y con otro que lo rompió como si fuera una 
flor deshojada. Resultaba impresionante ver ese 
objeto religioso, que se prestaba a blanco en la 
distancia para probar la puntería de los secues-
tradores, como si fuera una lata de sardinas cual-
quiera o un bote de refresco. Era un cáliz. Quedó 
destrozado impunemente, y es botón de muestra 
del salvajismo bárbaro con el que algunas faccio-
nes musulmanas tratan sin respeto, sin diálogo, 
sin fraternidad, lo que para otras personas puede 
representar un objeto sagrado digno de su más 
honda veneración. Se ha mostrado durante la visi-
ta del Papa Francisco a Irak.
Este cáliz había sido encontrado en Qaraqosh, la 
ciudad con mayor número de cristianos del país, 
en una iglesia siro-católica milenaria. Sin embar-
go, los que dispararon al cáliz no podían imaginar 
que en ese vaso sagrado se volvería a consagrar 
el vino para que la Sangre de Cristo volviese a lle-
nar de gracia y luz, lo que el pecado más oscuro 
había intentado destruir. Es una parábola plásti-
ca de cómo más allá del daño que se inflige, que 
tanto sufrimiento suscita, los terroristas no logran 
borrar la presencia cristiana de todo Irak. De 
hecho, los cristianos están volviendo a la llanura 
de Nínive y la Iglesia no tiene constancia de que 
haya habido un solo cristiano que haya renegado 
de su fe. 
En estos días también estamos asistiendo a un 
museo viajero en nuestras parroquias y templos 
asturianos con un icono profanado por yijadistas 
procedente de Homs (Siria) que está recorriendo 
nuestros lares durante esta Cuaresma. Desde la 
preciosa iniciativa de la Asociación católica Ayu-
da a la Iglesia Necesitada, podremos contemplar 
también aquí una muestra de la cerrazón violen-
ta de quienes no entienden el significado de la 
religión, y se escudan nada menos que en Dios 
para hacerle cómplice de sus destrucciones cul-
turales, los asesinatos de inocentes, las vengan-
zas llenas de rencor, las pretensiones violentas. El 

Papa lo recordaba en este 
viaje a Irak: “Si Dios es el 
Dios de la vida –y lo es– 
a nosotros no nos es lícito 
matar a los hermanos en 
su nombre (...). Si Dios es el 
Dios de la paz –y lo es– a nosotros no nos es lícito 
hacer la guerra en su nombre. Si Dios es el Dios 
del amor –y lo es– a nosotros no nos es lícito odiar 
a los hermanos”.
Porque no es el arte únicamente lo que se pone 
en el paredón del odio para fusilar la cultura de 
los pueblos y las expresiones de la fe verdade-
ra que nos abre al Misterio de Dios por diversos 
caminos. Es también –y sobre todo– la vida mis-
ma la que se pone en el disparadero de sus pun-
terías para obligar al éxodo aterrador o a la dego-
llación de tanta gente inocente que no la dejan 
vivir, ni educar, ni expresar de modo alguno su 
religiosidad. Todo esto cobra un tinte de especial 
ensañamiento cuando se trata de la vida cristia-
na, como vemos que sucede en cualquier parte 
del mundo, también en la vieja Europa, cuando se 
da la cristianofobia espontánea o calculadamen-
te organizada. No obstante, la palabra última 
no la tiene la barbarie, pues como decía el Santo 
Padre, “la fraternidad es más fuerte que el fratri-
cidio, la esperanza es más fuerte que la muerte, la 
paz es más fuerte que la guerra. Esta convicción 
habla con voz más elocuente que la voz del odio 
y de la violencia; y nunca podrá ser acallada en la 
sangre derramada por quienes profanan el nom-
bre de Dios recorriendo caminos de destrucción”. 
Pero no cabe el desaliento que como un virus nos 
atenaza y rodea, porque Dios nos ha vacunado 
con la esperanza, como concluía Francisco: “la 
esperanza que nace de la oración perseverante 
y de la fidelidad cotidiana a nuestro apostolado. 
Con esta vacuna podemos seguir adelante con 
energía siempre nueva, para compartir la alegría 
del Evangelio, como discípulos misioneros y sig-
nos vivos de la presencia del Reino de Dios, Reino 
de santidad, de justicia y de paz”.

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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Cursillos de Cristiandad, junto con 
las Misioneras Eucarísticas de 

Nazaret y la UNER, organizan para 
el sábado, día 20 de marzo, en San 
Juan El Real de Oviedo, una eucaris-
tía en el primer aniversario de don 
Ezequiel Fernández, quien fuera su 
consiliario durante muchos años. , a las 
11 h.

La Junta de Hermandades y Cofra-
días de la Semana Santa de Ovie-

do organiza, a partir de este próximo 
miércoles, 17 de marzo, una Expo-
sición de “Enseres de Semana San-
ta de las Cofradías de Oviedo”, en 
la Plaza de Trascorrales. Además, el 
23 de marzo tendrá lugar, en este mis-
mo sitio, el Pregón de Semana Santa, 
este año a cargo de Ignacio Alvargon-
zález, Presidente de la Junta de Her-
mandades de Gijón, a las 20 h.

La Escolanía de Covadonga ofre-
cerá el Jueves Santo un concierto 

de música sacra a las 12 h. en la Basílica 
del Real Sitio. Será retransmitido a tra-
vés del canal de YouTube del Santuario, 
al igual que sucederá con el  VíaCrucis 
solemne, acompañado musicalmen-
te también por la Escolanía, el Viernes 
Santo, a las 12 h., y la Oración a María 
en su Soledad, que tendrá lugar en la 
Santa Cueva, el Sábado Santo (3 de 
abril) a las 12 h.

La Catedral Metropolitana ha 
publicado los horarios de cele-

braciones de Semana Santa. El 
Domingo de Ramos la misa solem-
ne será a las 12 h. La Misa Crismal del 
Martes Santo a las 11, y el Jueves Santo 
la Misa “en la Cena del Señor” a las 17 
h y la Hora Santa, a las 20 h. El Viernes 
Santo la Celebración de la Pasión del 
Señor a las 17 h y la Vigilia Pascual del 
Sábado Santo a las 19,30 h. 

Evangelio del día
Jn 3, 14-21
«Lo mismo que Moisés elevó la serpiente 
en el desierto, así tiene que ser elevado 
el Hijo del hombre, para que todo el que 
cree en él tenga vida eterna. Porque tan-
to amó Dios al mundo, que entregó a su 
Unigénito, para que todo el que cree en 
él no perezca, sino que tenga vida eter-
na. Porque Dios no envió a su Hijo al 
mundo para juzgar al mundo, sino para 
que el mundo se salve por él. El que cree 

en él no será juzgado; el que no cree ya 
está juzgado, porque no ha creído en el 
nombre del Unigénito de Dios. Este es 
el juicio: que la luz vino al mundo, y los 
hombres prefirieron la tiniebla a la luz, 
porque sus obras eran malas. Pues todo 
el que obra el mal detesta la luz, y no se 
acerca a la luz, para no verse acusado por 
sus obras. En cambio, el que obra la ver-
dad se acerca a la luz, para que se vea 
que sus obras están hechas según Dios».



Uniendo fe y vida, acción y oración

¿Cuándo nacen las Conferencias de San 
Vicente de Paúl, y cuál es su objetivo?
Tiene una historia relacionada con lo que 
sucedió después de la revolución france-
sa, la Iglesia estuvo muy perseguida y hubo 
personas, católicas comprometidas que 
querían sacar adelante la fe y el servicio a 
los demás. Un grupo de jóvenes de la Sor-
bona, ayudados por una Hija de la Caridad, 
empezaron a trabajar y se empezaron a reu-
nir. Las Conferencias son un grupo de laicos 
que se reúnen, y unen fe y vida, acción y ora-
ción. Fueron fundadas por Federico Oza-
nam alrededor de 1830. En España Santiago 
Masarnau, al cual el Papa acaba de declarar 
Venerable, las trajo a España un poco más 
tarde, sobre 1843.
Está presente en más de 150 países, 
¿cuándo llega a Asturias?
Es una de las asociaciones más antiguas aquí 
en Asturias, lleva aquí más de un siglo. Yo ten-
go una muy buena experiencia de toda la 
herencia recibida en este grupo. Son perso-
nas muy comprometidas, auténticos cristia-
nos que me hacen tener fuerza para seguir 
trabajando.
En Gijón, por ejemplo, estoy ayudando a 
un grupo nuevo que va a comenzar ahora. 
El problema es que muchas de estas perso-
nas voluntarias son mayores, y estamos en 
estos momentos planteando un cambio, 
un cambio que yo creo que es necesario en 
muchas organizaciones, no sólo nosotros. 
Había gente con más de 80 años colaboran-
do y que llevaba mucho tiempo.  Yo tengo 54 
años y tiene que haber más gente como yo 
dispuesta a participar porque además, apor-
ta un gran crecimiento personal. 
El anterior presidente, Francisco Gómez 
Mármol, fue un precedente para mí, en mi fe, 
y acaba de dejarlo por motivos de salud. No 
somos muchos miembros y por ese motivo 
le he tenido que relevar, para dar continui-
dad a esta labor tan importante. 

¿Qué labor realizáis?
La Sociedad de San Vicente de Paúl está 
presente en toda España. Aquí tenemos 
un local, en Oviedo, en la calle Murillo, y allí 
hacemos reparto de alimentos a través del 

banco de alimentos, a familias necesitadas, 
y también hacemos acompañamientos, dis-
tintos proyectos porque el espíritu de las 
conferencias es acompañar y visitar a las 
familias, y estar en contacto con ellos. Aho-
ra mismo tenemos un nuevo proyecto en 
el que estamos involucrados toda la familia 
vicenciana, que se llama “Trece casas”. Las 
Hijas de la Caridad tenían tres pisos vacíos 
y nosotros teníamos también uno que qui-
simos ceder. Hoy están alojando a perso-
nas que no tienen opciones de empadro-
namiento para ayudarles a que se incorpo-

ren a la sociedad. Es una labor muy bonita 
porque eres testigo de que una persona, en 
poco menos de un año puede llegar a regu-
larizarse y llevar una vida normal, y no acabar 
así en la calle. Las acciones más destacadas 

que se han llevado a cabo son por 
ejemplo la orientación para legalizar 
su situación administrativa, acompa-
ñarles en su formación y búsqueda 
de empleo o ayuda con artículos de 
primera necesidad, como alimenta-
ción, etc.  Hay personas en el local, 
pueden ir cuando quieran, tene-
mos un buzón, se ponen en contac-
to con nosotros, les hacemos una 
entrevista y nos tienen que presen-
tar documentación, etc. como cual-
quier otro organismo.
¿Cuál es la relación que tenéis 
con las otras instituciones de la 
familia vicenciana?
Tenemos el mismo patrón, San 
Vicente. Y colaboramos juntos por 
ejemplo en este proyecto de “Tre-
ce casas” del que he hablado antes, 
donde estamos involucradas las 
Hijas de la Caridad, las Voluntarias 
de la Caridad, la Asociación de la 
Medalla Milagrosa y nosotros.
Si alguien quisiera colaborar 
con vosotros, ¿qué tendría que 

hacer?
Nosotros somos socios activos que nos 
reunimos cada semana. Somos muy fie-
les, yo llevo más de 11 años y siempre esta-
mos presentes. Hay también socios cola-
boradores, que pueden aportar económi-
camente su ayuda, socios honorarios, que 
no pueden seguir yendo a las conferencias 
pero que siguen formando parte de la aso-
ciación, y además hay voluntarios, como un 
grupo especial para el reparto de comida. Si 
alguien quiere formar parte, puede llamar-
nos al teléfono  659 348 078.

ACTUALIDAD

María Elvira García.

Hablamos con María Elvira García, presidenta de las Conferencias de San Vicente de Paúl, en Asturias

OVIEDO
c/ San José, 5 (Dentro de la Casa Sacerdotal) • Teléf. 985 22 56 98
libreria.diocesana@iglesiadeasturias.org
Horario: Lunes a viernes: de 9,30 a 13,30 h. Sábados: 10,00 a 13,30 h.

GIJÓN
c/ Cabrales, 37 (junto iglesia San Lorenzo) • Teléf. 985 35 89 45
diocesana@iglesiadeasturias.org
Horario: Lunes a viernes: 9,45 a 13,30 h. y de 16,30 a 20,00 h.
Sábados: 9,45 a 13,30 h.
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